

AYUDA DE MEMORIA – MESA DE TRABAJO CON SECRETARIAS DE SALUD

Fecha: 24/06/2024

Dependencia: Microsoft Teams - Virtual

ASISTENTES:

Ministerio de Salud y Protección Social:

Dirección de Medicamentos y Tecnologías de Salud

Invima

Diirección de Medicamentos y Productos Biológicos

Secretarias de salud de la mayoría de los departamentos y entidades territoriales

Puntos clave:

Esta mesa tiene como objetivo socializar con las secretarias de salud los avances tenidos en el marco del sistema de monitoreo de abastecimiento e identificar las necesidades de estos actores relacionadas con el abastecimiento de medicamentos.

Desde la Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud se presenta el detalle del funcionamiento actual del sistema de monitoreo de abastecimiento y los resultados preliminares obtenidos que fueron los mismos socializados en la mesa de trabajo con todos los actores del 06 de junio de 2024. Adicionalmente, se resalta que no se están recibiendo reportes por parte de las IPS.

En este sentido, se solicita a las secretarias informar si adelantan alguna actividad o captura de importación frente al tema de abastecimiento, así como las dificultades que hayan identificado sobre el tema.

Secretaria del Meta: Informan que las acciones que se realizan en materia de abastecimiento se han centrado en socializar la información publicada por Invima y Minsalud, sin que se realice un seguimiento como tal a las entidades. Se realiza una divulgación a las entidades territoriales de forma que se puedan difundir las alertas de abastecimiento. Actualmente, se usa la página de la gobernación para socializar las alertas.

Consideran importante mantener la disponibilidad por los dos canales dado que se presentan cambios del profesional asistencial con frecuencia.

Señalan que el procedimiento de importación como vital no disponible no es tan ágil en el territorio teniendo en cuenta las diferentes dificultades de conexión de sistemas de información y tecnológicas.

Conmutador en Bogotá: (+57) 601 330 5043 Resto del país: (+57) 01 8000 960020



Respecto al grado de reporte de la IPS se señala que no se recibe información de estas y solamente se recibe la información de usuarios (ambulatorios). No obstante, si se tiene una participación más activa de las instituciones más grandes cuando se requiere de su información.

Secretaria del Cauca: Informan que el manejo que realizan de medicamentos es a través del FRE. La comunicación de desabastecimiento de medicamentos se realiza mediante el acercamiento con Invima en donde se socializa el listado de abastecimiento.

Señalan como limitaciones los sistemas de información que permitan hacer un adecuado seguimiento. Se realiza una recepción de quejas de usuarios y se busca articular la comunicación con los actores involucrados.

Los casos puntuales que requieran intervención se comunican con la Supersalud por la no entrega de los medicamentos.

Consideran importante que se tena acompañamiento tanto en una página web en la que se socialice la información, así como un punto de contacto claro que permita la difusión oportuna de los productos desabastecidos.

Conclusiones y compromisos

- 1. Se tienen varias limitaciones actuales en las secretarias, principalmente tecnológicas y de sistemas de información, que permitan el seguimiento a la disponibilidad de medicamentos con actores.
- 2. De manera general, las IPS no realizan reportes sobre los problemas de entrega de medicamentos que permita realizar un cruce de la información con lo reportado con usuarios.
- 3. Desde Minsalud se compartirán los formatos empleados para el reporte para su retroalimentación y uso por parte de las IPS y las secretarias.
- **4.** Se precisan los puntos de contacto los cuales corresponden а desabastecimiento@minsalud.gov.co y desabastecimientomedicamentos@invima.gov.co

Conmutador en Bogotá: (+57) 601 330 5043 Resto del país: (+57) 01 8000 960020